



### たき火を囲んで焼き芋パーティー マリア幼稚園



何年も挑戦しては失敗に終わっていたさつまいも作りが今年度は見事成功！豊作とまではないかないものの、みんなで食べるには十分な量を収穫することが出来ました。「さつまいもと言ったら焼き芋！」とさつまいもを焼く準備から開始！みんなが割った薪に近くで拾った枝も加えて、いざ！たき火！でも：簡単ににはつかない火！

年長児みんなで色々な方法を試してみました。「石を擦ると火花が出るんじゃないかな？」「木をこすり合わせる」と煙がでてくるかも？」「鉄を擦り合わせるのはどうかな？」などなど火が着くまで約1時間。試したり考えたりやっこの思いで火が着いた時はみんなが歓声を上げて



とても感動しました。「昔の人ってすごいな」「火をつけるのってこんなに大変なんだ！」「火つてあたたかいね」いろんな言葉が子どもたちから飛び交っていました！念願のたき火で作った焼き芋は甘くてねっとりしていて小さいおともだちのみんなにも大好評でした！

花育・食育・木育に続いて今回は火育でまた、たくさん発見と学びを体験することが出来ました。

### なりたい自分になる学校 長万部高校

本校のスクール・ミッションの一つに「地域の学校として、地域の教育資源を活用した教育活動を通じて、地域の未来を創っていく生徒の育成」があります。スクール・ミッションとは、学校の存在意義そのものであり、本校としては、地域に愛され必要とされる学校として成長を続けていきたいと考えています。

本校の教育活動の特色の一つとして、地域をフィールドとした探究学習があげられます。

本校のスクール・ミッションは、当然、学校だけでは学びが深まらず、地域の方々の協力のもとに成り立ちます。地域に学び、地域の未来を考える。このような学びの継続が、地域創生に繋がると考えています。

他の特色としては、北海道遠隔授業配信センター（Jase）と連携した遠隔授業などもその一つです。

Jaseは、本校のような小規模な高校においても、大学進学等の多様な進路希望に対応

した教科・科目を開設することを可能にしたシステムです。本校で開設が困難な教科・科目の開設や長期休業中の遠隔講習、最新の進路情報を踏まえた進路指導を実施しています。

「小さい学校だからできない」ということはありません。小さいからこそ、一人一人に寄り添った教育の実践を心がけています。

「なりたい自分になる学校」本校に興味・関心を持っていただき、実際に足を運んでいただけると幸いです。

長万部高等学校長 土屋 靖雅

### こんな制度を存じですか？

●就学援助制度とは・・・  
お子さまが、小・中学校に通学するうえで、経済的な理由によりお困りの方に対し、学校給食費・学用品費・修学旅行費などが支給されます。

●特別支援教育就学奨励費とは・・・  
国の補助に基づき小・中学校の特別支援学級に在籍するお子さまがいる家庭に、奨励費の支給を実施するもので、学校給食費・学用品費・修学旅行費などが支給されます。学用品費の支給には領収書ま

たはレシートの提出が必要となりますので保管しておいてください。（新1年生の準備用学用品も対象となります。）

#### 【お問い合わせ先】

教育委員会学校教育課

（☎212748）



# 写真で見る学校の様子

## 長万部高等学校

## 長万部中学校

## 長万部小学校



10月22～25日  
2学年見学旅行



10月15日  
1日防災学校（3年生）



11月12日  
小中高合同発表会（6年生）



10月22～25日  
2学年見学旅行



10月17日  
町研授業公開（1年生）



11月14日  
消防署見学（3年生）



11月12日  
小中高合同発表会



11月19日  
職場体験学習（2年生）



11月25日  
赤い羽根共同募金贈呈式（児童会）



11月12日  
小中高合同発表会



11月20日  
理科大連携スキルアッププロジェクト



11月30日  
学習発表会（6年生）